

 Fecha:
 24-06-2025
 Pág. :
 4
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 738,6
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo A
 VPE:
 \$ 9.702.074
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Trump anuncia alto el fuego tras ataque iraní, aunque Teherán dice que no hay acuerdo

Presidente de EE.UU. dijo que después de 12 horas de tregua se considerará que la guerra "habrá terminado":

Trump anuncia alto el fuego tras ataque iraní, aunque Teherán dice que no hay acuerdo

El canciller iraní negó que hubiera un pacto, pero dijo que dejarían de atacar si Israel lo hacía, y luego dio a entender que la tregua había iniciado.

JEAN PALOU EGOAGUIRRE

n lo que sería un abrupto giro de la grave escalada de la guerra entre Israel e la fuera entre Israel e Irán, el Presidente de EE.UU., Donald Trump, anunció anoche que ambos países acordaron un cese el fuego "total" que, si se respeta, pondría fin al conflicto que ha remecido a Medio Oriente.

que na remecido a Medio Oriente.

"Israel e Irán han acordado
completamente un cese total y
completo del fuego", escribió
Trump en sus redes sociales, en un
mensaje en el que detalló que la
tregua comenzaría "una vez que
ambas partes hayan concluido sus
misiones finales en curso", y que
transcurridas 12 horas desde ese
momento "la guerra será considerada finalizada".

rada finalizada".
"Suponiendo que todo vaya como debería, y así será, felicito a
ambos países, Israel e Irán, por su
resistencia, coraje e inteligencia
para poner fin a lo que debería llamarse 'La guerra de los 12 días'',
dijo Trump. "Esta es una guerra
que podría haber durado años y
destruido todo Medio Oriente,
pero no lo hizo, jy nunca lo hará!",
concluyó.

concluyó.

El canciller iraní, Abbas Araghchi, desmintió que el acuerdo de cese el fuego estuviera finalizado ayer, pero dijo que si Israel cesaba su ataque, ellos harán lo mismo. Al cierre de esta edición, no había confirmación oficial por parte de Israel sobre el presunto fin de las hostilidades.

Respuesta calculada de Teherán

Trump hizo el anuncio luego de una tensa jornada marcada por el ataque aéreo de Irán a una base militar estadounidense en Qatar, una represalia de Teherán por la



UNA AMBULANCIA de la Media Luna Roja fue destruida durante un ataque israelí en Teherán.

OFENSIVA

Israel dijo que lanzó ayer ataques "sin precedentes" en Teherán, golpeando la Universidad Shahid Beheshti.

operación Martillo de Medianoche, con la que EE.UU. entró directamente en el conflicto y bombardeó el fin de semana las instalaciones nucleares iraníes de Isfahán, Natanz y Fordow.

Natanz y Fordow.

"En respuesta a la acción agresivae insolente de EE.UU. contra los sitios e instalaciones nucleares de Irán, las potentes fuerzas armadas de la República Islámica de Irán atacaron la base aérea estadounidense de Al Udeid", afirmó el Consejo de Seguridad Nacional iraní, que destacó que se lanzó "el mismo número de bombas que EE.UU. usó para atacar a Irán" y que se tuvo consideración para no dañar población civil. "Esta acción no supone ninguna amenaza para

nuestro país amigo y hermano, Oatar", añadió Teherán.

Todo indica que Irán calculó muy cuidadosamente la magnitud de su respuesta y tomó precauciones para minimizar los daños, en un aparente intento de desescalar el conflicto, según expertos. El Pentágono confirmó que no hubo víctimas ni daños materiales en el ataque iraní a la base de Al Udeid, una instalación en las afueras de Doha que alberga a unos 10.000 soldados estadounidenses y sirve como cuartel general adelantado del Comando Central de Estados Unidos (Centcom), la cual ya había sido parcialmente evacuada.

El propio Trump informó que Teherán notificó con antelación a EE.UU. y Qatar de su ofensiva, lo que agradeció y "permitió que nos perdieran vidas" en los ataques que fueron interceptados casi en su totalidad. "Irán ha respondido oficialmente a nuestra destrucción de sus instalaciones nucleares con una réplica muy débil, algo que esperábamos y que hemos contrarrestado con gran eficació. Se han disparado 14 misiles: 13

fueron derribados y a uno se lo dejó ir, ya que se dirigía en una dirección no amenazante", afirmó el Presidente. "Lo más importante es que (los iraníes) se han desahogado y, con suerte, no habrá más odio", añadió.
"Tal como ocurrió cuando Irán tomó represalias por el asesinato

tomó represalias por el asesinato de Qassem Soleimani (excomandante de la Fuerza Quds) por parte de EE.UU. atacando la base aérea de Al Asad en Irak en 2020, el ataque contra la base de Al Udeid parece haber sido simbólico y anunciado de antemano", comentó Eric Lob, experto del Carnegie Endowment for International Peace Middle East Program. "Habría sido coordinado con Qatar, que interceptó la mayoría, si no todos, de los misiles iranfes con sus defensas. Y los cataríes tuvieron tiempo de cerrar su espacio aéreo, y los estadounidenses y británicos tuvieron tiempo de tomar medidas de emergencia. Al minimizar los daños y evitar víctimas, el objetivo del ataque habría sido permitir a Irán salvar las apariencias, mientras dejaba abierta la puerta a



"De qué lado están"

El Departamento de Estado de EE.UU. pidió ayer a los países latinoamericanos definir "de qué lado están" en el conflicto con Irán en vísperas de la 55ª Asamblea General de la OEA en Antigua y Barbuda.

"Es hoy en día una gran oportunidad para que los países en la región se den cuenta de qué lado van a estar, si van a apoyar a un régimen que es un patrocinador estatal del terrorismo qué postura van a tomar", expresó una alta funcionaria del Departamento de Estado en una rueda de prensa virtual. "Cada país tiene que tomar una decisión", dijo.

una salida diplomática para reducir las tensiones con EE.UU. y, por extensión, también con Israel". El Ministerio de Exteriores de

extension, tambien con israel : El Ministerio de Exteriores de Qatar, de todos modos, expresó su "enérgica condena" a lo que consideró una "flagrante violación de su soberanía" por parte de Irán, y aseguró que se reservaba el derecho a "responder directamente, de forma proporcional" a la agresión. Varios países de Medio Oriente, especialmente los del golfo Pérsico —entre ellos Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos y Omán—, también manifestaron su "rechazo categórico" al ataque iraní en Doha, que consideraron una "violación al derecho internacional", y advirtieron su preocupación "por la rápida y peligrosa escalada en la región".

Pero Lob señala que, si se confirma que Irán coordinó el ataque con Qatar, su declaración sobre que se reservaba el derecho a responder podría haber sido emitida principalmente "para mantener su legitimidad, ya que es poco probable que actúen en consecuencia, dado su papel como mediadores regionales".

Encuentro de Putin con ministro de RR.EE. iraní

Este trasfondo también sería clave para entender la reunión

que sostuvieron ayer por la mañana en Moscú el Presidente ruso, Vladimir Putin, con el ministro iraní de RR.EE., Abás Aragchi. En su encuentro, el jefe del Kremlin criticó el ataque de EE.UU. a Irán, que consideró "una agresión no provocada que no tiene ningún fundamento ni justificación", y recordó que Rusia tiene "buenas y fiables relaciones con Teherán" y realizará "esfuerzos para ayudar al pueblo iraní", aunque no llegó a precisar si su país estaba dispuesto a brindar ayuda militar a la República islámica en su conflicto con Israel, como parte de su "inquebrantable acuerdo de asociación estratégica".

Mark Katz, experto en las relaciones de Rusia con Medio Oriente de la George Mason University, explicó que, pese a la ayuda de Irán a Rusia en la guerra de Ucrania, era muy probable que Mosci buscase "mantener su distancia de este conflicto". "Putin ha criticado los ataques de Israel y EE.UU. contra Irán, pero no ha anunciado ningún plan concreto para ayudar a Irán. Putin tiene las manos ocupadas con su guerra contra Ucrania y no puede desviar recursos escasos hacia Irán. Y de hecho, las hostilidades de EE.UU. con Irán podrán beneficiar a Putin al distraer la atención de Washington de Rusia y Ucrania", afirmó.